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走在前 作表率
努力建设国家中心城市

“作为全市对外开放的一张名片，
郑东新区近年来发展迅猛，作为工作、
生活在郑东新区的一员备受鼓舞，倍感
自豪。”郑东新区信息中心主任陈利凯
表示，越来越多的人选择在东区生活，
一开始是对生态东区的向往，而最近几
年更多的则是出于事业发展的需要，这
里的交通四通八达，商机无处不在，宜
居宜商尽显国际范儿。无独有偶，看着
节节拔高的楼宇，在东区经营某电商平
台的负责人邢蕾说，很多河南特产通过
自己的平台卖向全球，郑州有着无以比
拟的交通区位优势，向国家中心城市迈

进应该说是水到渠成。
中原区委宣传部副部长李默涵说，

郑州作为全国综合交通枢纽，中西部地
区的桥头堡，具有独特的地理位置优
势，特别是近年来作为区域经济、金融、
商贸、科技文化中心的地位凸显，这些
都为建设国家中心城市提供了很好的
基础。建设国家中心城市，也带给中原
区千载难逢的发展机遇。当前，中原区
正按照市委、市政府定位的打造郑州市
中心城区西部核心区的这一目标，勇挑
重担，务实重做，砥砺奋进。努力为郑
州建设国家中心城市贡献力量。

“以实际行动助力郑州建成国家中
心城市，我们责无旁贷！”二七区马寨镇
党委常务副书记张超说，蓝图绘就，征
程开启，我们要策马扬鞭，抓好落实，在
中心城市建设的实际行动中发挥马寨
的产业支撑作用。马寨镇作为产业重
镇，在发展中已探索出了一条产城融
合、城乡一体发展之路。“下一步，我们
将着力在加快老镇区主导产业项目提
档升级、新镇区新型城镇化建设提速、
健康养生田园小镇建设提升以及城镇
功能配套设施完善等方面下功夫，为郑
州建成国家中心城市添砖加瓦！”

“不管从哪方面说，郑州建成国家中心
城市优势都是很明显的！”面对记者采访，
从新郑来郑州做个体经营十几年的商户刘
长兴说，郑州处于中原腹地，处于十字交通
要道上，四通八达的米字形高铁、高大上的
航空港、无一不在昭示着它得天独厚的地
理优越性。来郑州的十几年，切身感受到
了它的巨大变化，用“翻天覆地”来形容是
最贴切不过了，现在的郑州俨然已经成了
一座时尚之都，生活在这里幸福感直线上
升。而且，河南人勤劳、朴实、包容性强，在
城市建设过程中都不遗余力地贡献自己
的力量，这也是一个城市的优势。

在省第十次党代会上，谢伏瞻代表河南省第九届委员会作的报告中，总结了过去五年全省发展成绩，并描绘了未来
五年我省发展蓝图，将郑州建设为国家中心城市被正式写入省十次党代会报告。报告明确提出：“以建设国家中心城市
为目标，将郑州建成国际性现代化综合交通枢纽、中西部地区对外开放门户、全国重要的先进制造业和现代服务业基
地，提升区域经济、金融、商贸、科技文化中心地位，推动周边城市与郑州融合对接，推进郑汴一体化深度发展，加快郑
新、郑许、郑焦融合发展，建设组合型大都市地区，提升对全省发展的辐射带动能力。”
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把郑州建设成国家中心
城市被正式写入省十次党代
会报告，既令郑州各界鼓舞，
又让大家振奋。围绕美好蓝
图、国家中心城市建设，各界
畅所欲言、热议发展。

市 委 常
委 、郑 州 航 空

港 经 济 综 合 实
验区党工委书记

张延明说，郑州正
在加快向以国际商

都 、综 合 枢 纽 为 特
征，具有国际影响力、

国际辐射力、国内外整
合力的国家中心城市奋

力迈进，这将为郑州未来
发 展 带 来 全 新 的 机 遇 。 按

照航空港区制订的经济社会
发展三年行动计划，该区将主

动融入国家“一带一路”战略，
以“四大片区”为载体，以八大产

业 集 群 为 重 点 ，重 点 实 施 产 业 带
动战略，强力推进“万千百”工程，

努 力 实 现“ 五 年 成 规 模 、十 年 立 新
城”宏伟目标，为郑州加快迈向国家中

心城市起到引领助推作用。
经开区党工委书记、管委会主任崔绍

营 说 ，郑 州 要 加 快 现 代 化 进 程 ，向 国 家 中
心 城 市 迈 进 ，这 一 目 标 可 以 说 是 所 有 郑 州

人 民 多 年 的 梦 想 。 通 过 打 造“ 一 枢
纽 、一 门 户 、一 基 地 、四 中 心 ”这 些 载
体 来 推 进 国 家 中 心 城 市 建 设 ，郑 州 经
开区则有着更深层次的认识。经开区
地 处 郑 东 新 区 、航 空 港 区 之 间 ，区 位
优 势 、产 业 优 势 非 常 明 显 ，借 助 国 际
陆 港 、保 税 中 心 、出 口 加 工 区 等 开 放
平 台 以 及 宇 通 、中 铁 、海 马 等 大 产 业
链 条 ，郑 州 经 开 区 必 将 在 郑 州 迈 向 国
家 中 心 城 市 的 战 略 布 局 中 ，扮 演 重 要
的角色。

新密市委书记蒿铁群说，下一步，
新密将按照“融入郑州、对接空港、创新
驱动、持续转型”的发展要求，围绕创优
势、增实力、补短板、能抓住，进一步拔
高站位、找准定位，以创建绿色发展先
行区、华夏历史文明传承创新区、创新
创业试验区、城乡一体化示范区、国家
级生态城、国家级历史文化名城“四区
两城”为载体，以“四重点、一稳定、一保
障”为总抓手，以开放创新为动力，不断
提升发展的质量、效益和水平，为郑州
加快向国家中心城市迈进做出应有的
贡献。

市 商 务
局局长余遂盈

表示，建设国家中
心城市，必然会给

郑州对外开放发展带
来新的发展契机。过去

五年间，我市对外开放成
效突出，商贸业发展日新月

异，各项工作取得重大成效，
全面带动了经济结构调整和产

业优化升级。未来五年，郑州对外
开放发展必将迎来更大发展，开放型

经济指标将居中部省会城市前列，基
本形成全方位、宽领域、多层次、内外融

通、流通便捷的对外开放新格局，快速推
动郑州迈入国家中心城市行列。

市工信委党组书记、主任范建勋
说，工信部门党员干部对建成国家中
心城市信心百倍，充满期待。产业是
经济的根基，下一步，工信部门将紧密
对 接《中 国 制 造 2025》及 河 南 行 动 纲
要，围绕建设中国制造强市这一目标，
以开放创新为动力，聚焦主导产业，坚
持求实重效，继续做大做强战略支撑
产业、加快培育战略性新兴产业、加快
改造提升传统优势产业，推动郑州制
造向郑州创造、郑州速度向郑州质量、
郑州产品向郑州品牌转变，提升新型

工业化水平，激发工业发展新动能，
夯实郑州工业在全国第一方阵的基
础和地位。经过五年努力，建成全国
重要的先进制造业基地。

市建委副主任杨琦表示，新中国
成立初期全国城镇化率只有 1%，现在
已经达到平均 56%，在沿海发达地区
更高。这说明，随着经济发展，人口
往城市聚集是大趋势，郑州建设国家
中心城市正当其时。从“四桥一路”
开始，市城建系统陆续建设了环城快
速 路 、京 广 高 架 、三 环 高 架 、陇 海 高
架、多个下穿隧道。现在地铁 1、2 号
线 已 经 通 车 ，下 一 步 会 开 工 更 多 线

路，到 2020 年将通车 300 公里。随
着郑州向国家中心城市目标迈进，
郑州城市的未来必将越来越好。

市城市科学研究会顾问、市规
划局原局长张泽高表示，郑州城市
迎来了发展的最好时期。过去规划
审批是控制郑州城市发展，第一次
规划限制在 30万人，第二次规划限
制在 75 万人，第三次规划限制在
100万人；现在是放开发展，尤其是
建设国家中心城市，将会进一步推
动郑州扩大规模。他还建议郑州市
城市科学研究会将“国家中心城市”
课题作为下一步研究的主攻方向。

南阳团代表、著名作家凌解放（二月河）

把郑州建成国家中心城市是河南发展的需要

洛阳团代表、万基控股集团有限公司党委书记、董事长李跃民

支持郑州建设国家中心城市

郑报融媒记者 裴蕾 侯爱敏成燕 覃岩峰 张倩黄永东 宋建巧 孙志刚 刘伟平 张立

郑州团代表、上街区委书记宋洁

承担责任贡献力量

“郑州是一个充满活力的城市，关于要打造
国家中心城市的目标定位，作为一名全国人大
代表，我已经听说很长时间了，我也完全赞成郑
州拥有这个本来就属于她的定位。”对于郑州打
造全国中心城市的宏伟目标，南阳团代表、著名
作家凌解放（二月河）表示强力支持。

他认为，郑州这座城市所拥有的政治、区
位、经济、地理等优势，在河南、在全国都毋庸
置疑地拥有国家中心城市的地位。成为国家
中心城市，既是郑州人民的需要，是郑州人民

盼望憧憬的理想，也是我们河南省全省人民
对郑州的期望，同时也是河南经济社会发展、
文化资源发展的必须。

“我是赞成拥护郑州成为国家中心城市
主张的，今年在北京全国两会期间，谈到米字
形高铁，米字形高铁不在郑州在哪里？还有郑
州航空港经济综合实验区建设、河南自贸区建
设等，这种迅猛的发展态势，越来越显示出郑
州在经济上的实力和在与世界往来的地位和
区位优势。”

凌解放代表充满期待地表示，郑州如果
成为国家中心城市，必将会更加能够满足
郑州人民的需要，同时也更能够满足河南
省经济态势发展的趋势，对河南经济社
会 发 展 和 文 化 发 展 等 ，她 的 优 势 和 特
点都会越来越彰显出来，对于推动河
南 经 济 态 势 发 展 ，对 于 推 动 中 原 经
济区建设，还有华夏历史文明传承
创新区的发展，都将共同迎来河南

“春风怒放、百花盛开”的好时候。

洛阳团代表、万基控股集团有限公司党委
书记、董事长李跃民表示 ，郑 州 是 省 会 城 市 ，
也 是 河 南 的 政 治 、经 济 、文 化 中 心 ，这 么 多 年
来 ，省 委 对 郑 州 的 发 展 非 常 重 视 ，几 个 大 的
国 家 战 略 ，比 如 郑 州 航 空 港 经 济 综 合 实 验
区 、河 南 自 贸 区 、郑 洛 新 国 家 自 主 创 新 示 范
区 等 ，国 家 都 已 有 明 确 定 位 。 郑 州 发 展 对 于
全 省 来 说 是 个 带 动 ，洛 阳 作 为 副 中 心 城 市 ，

今 后 和 郑 州 既 要 共 同 发 展 ，又 要 错 位 发 展 ，
因 为 两 座 城 市 的 产 业 结 构 不 一 样 ，郑 州 是
以 现 代 服 务 业 、金 融 、商 贸 等 为 主 要 业
态 ，洛 阳 是 一 个 工 业 大 市 ，有 先 进 制 造
业 、传 统 的 产 业 ，未 来 也 会 发 展 一 些 智
能 装备制造等产业，希望和郑州实现错
位发展，共同实现此次大会制定的目标
任务。

“郑州市十一次党代会提出了今后五年工作指
导思想，将以国际商都为统揽，新型城镇化、产业
发展、生态建设协调推进，加快向国家中心城市
迈进。此次省党代会报告又提出了郑州建设国
家中心城市的目标。”宋洁代表说，目标已经确
立，上街区将全力打造通航之都、国际陆港、
制造高地、生态新城，努力建设“和谐宜居、
智慧低碳、开放包容”的新上街。主动承
担功能分工，积极融入郑州国际商都、郑
州航空港经济综合实验区、郑州国际
陆港建设，从而为郑州迈向国家中心
城市贡献力量。

助力宏伟蓝图
做好自身担当

新的机遇垂青 发展当仁不让

为了城市更美 努力添砖加瓦


